

EL LABARO

Semanario Religioso 💌 Organo del CENTRO CATOLICO

Director y Editor,

Lic. Matías Trejos

Administrador,

José J. Campos G.

Año II * Heredia, C. R., Domingo 18 de Noviembre de 1917 * No. 101

Evangelio De la dominica

«En aquel tiempo: Se dirigió Jesús al pueblo con esta parábola: El reino de los cielos es semejante a la grana de la mostaza, que tomó un hombre y la sembró en su campo, la cual siendo la más pequeña de todas las semillas, cuando ha crecido es la mayor de todas las plantas, y llega a hacerse un árbol, de suerte que los pájaros del cielo vienen a posar sobre sus ramas. Otra parábola les propuso también: El reino de los cielos es semejante a la levadura que una mujer toma y pone en tres medidas de harina, hasta que toda la masa está fermentada. Todas estas parábolas dijo Jesús al pueblo, y nunca le hablaba sin parábolas, a fin de que se cumpliese lo que había dicho el Profeta: Yo hablaré en parábolas: yo publicaré cosas que han estado ocultas desde la creación del mundo.

ORACION

Concedednos, os rogamos, Dios omnipotente, que nuestro entendimiento esté siempre de tal modo ocupado con pensamientos santos y razonables, que todas nuestras palabras y acciones no se dirijan mas que a agradaros, y seguir en toda vuestra soberana voluntad. Por nuestro Señor Jesucristo.

A nuestros lectores

De la mayor parte de los lugares de la República hemos recibido quejas de no haber llegado nuestro número anterior. No nos explicamos la falta sino como obra de los enemigos de este periódico, puesto que con la regularidad acostumbrada fué despachado por el correo. Suplicamos a los amigos tolerar esta contrariedad que suponemos no se repetirá, pues, seguramente, nuestros adversarios se ergonzarán del uso de una arma

Lo óptimo enemigo de lo bueno

Ita est: Cuando una persona quiere Ita est: Cuando una persona quiere hacer algo bueno no falta alguien que, de buena o de mala fe-generalmente de buena ré-proponga que se haga algo mucho mejor pero irrealisable o irrealisable con extice. Resultado: que lo ôTTIMO no se pudo hacer, porque era imposible, o si se hizo, fracasó: y, en cambio nos quedamos sin lo bueno.

. En los principios de su administración tuvo el señor Tinoco la magnifica idea de invitar a los demás Gobiernos de Centro América a fin de que enviasen representantes para tratar acerca de la conservación de la Corte de Justicia Centro Americana.

Y decimos que la idea era magnifica, o por lo menos asi nos parecía, porque siem-pre hemos sido partidarios de la tal Corte: no ahora, que parece ser poco grata a los yankees y parece también que por lo mis-mo—o por otras razones—morirá; ni antes, al surgir bajo el patriocinio del Gobierno de Washington, sino mucho antes, cuando se hizo en Centro América el primer ensayo, que por cierto fracasó, de una Institución de ese género: veáse nuestro artículo «El Ideal Unitario» publicado en «La Justicia Social» de 17 de octubre de 1902.

La Corte, con todos los defectos de su constitución, con todos sus errores, con todos sus fracasos, ha sido sumamente útil; y aun apreciada su labor con criterio de mesquindad ha sido económica.

La Corte en los diez años que lleva de funcionamiento habrá costado a todo Centro América poco más de un millón de colones: y en cambio ha evitado dos, talvez tres guerras, CADA UNA de las cuales habria costado en efectivo por lo menos cuatro veces más y-lo que vale casi infinitamente másfuera de la sangre derramada y las desgarraduras hechas en el seno de la patria Centro Americana.

Pero además creímos excelente la reunión de representantes de Centro América provocada por el Gobierno de aquí, porque esa reunión se prestaria para tratar otros asun-tos de gran interés para esta sección del continente.

Uno de ellos es el de las comunicaciones, sin buenas vías de comunicación es imposible que Centro América se una.

Ahora bien la vía existe: el mar: solo faltan vehículos o sean los buques.

Parece mentira que después de cuatro siglos de vida y después de casi cien años de vida independiente, todavía Centro América dependa del extranjero para comunicarse de puerto a puerto.

Y cómo la trata el extranjero! Una com-pañía que recibe fuerte subvención de todos los gobiernos centro-americanos nos trata sin embargo como tierra de conquista: Muchas veces sus buques pasan de largo por Puntarenas sin entrar al puerto, no obstante haber renas sin entar a puerto, no obsante naceralia pasajeros y carga; y siempre hace el servicio sin itinerario fijo, lo que no solo ocasiona mil molestias, demoras y desazones a los viajeros, sino que hace prácticamente imposibles las relaciones comerciales entre estos paises.

¡Cómo! decimos: ¿es que cinco naciones no pueden restar cada una de su presupuesto un millón de pesos para tener cinco vapores propios? Si en la combinación entra Panamá los vapores serían seis; y entonces no tendriamos como ahora un viaje cada mes a Centro América—cuando lo hay—sino un VIAJE DIARIO ¡Esa es la verdadera Unión Centro Americana: la unión hecha práctica: no la unión escrita en el papel o con sangre!

Al principio el mantenimiento de la flota

dejaría pérdida, pero como esta se repartiria entre los cinco o seis estados no sería sensible. Y estamos seguros de que muy pronto la empresa en vez de pérdida dejaria una magnifica renta: solo el comercio de viveres con Panamá daria ocupacion a los seis vapores ahora durante la guerra, y después, pasada esta.

Otro tema importante que pudieran tratar los diplomáticos centro-americanos es el de la Unión Aduanera, sin la cual la unión política do puede existir (recuérdese que el Zollverein fue el principio de la Unidad Alemana).

Por lo menos se pudo tratar de convenios comerciales por los que nosotros diésemos libre entrada a ciertos artículos centro-americanos v. g. las jergas guatemaltecas, los rebozos de seda salvadoreños, el ganado nicaraguense etc. etc. En cambio alla podrian entrar libres los muebles, la cordelería o cualquiera otro de nuestros productos.

Un convenio semejante sería de gran ali-

vio durante las dificultades provocadas por la guerra universal y sobre todo fomentaria el comercio entre estos países.

Empuñáb mos la pluma para abordar es tos temas y otros cuando he aquí que se ini-cia la idea de tratar en el futuro Congreso de diplomáticos centro americanos el problema de la Unión Política; y nos dijimos:

Adios Corte de Arbitraje!

Adios flota!

Adios tratados de comercio! Y adios dichosa unión. Lo òptimo mató lo bueno

Jubileo de plata (*)

El Banquete

Fué una fiesta sencilla, pero hermosa y en

realidad imponente.

Eran ciento y diez hombres entre los cua-les se veían individuos de todas las edades, y de las principales categorías sociales.

Personas de la primera jerarquia, funcio-narios, artesanos y agricultores, comerciantes, profesionales, estudiantes: ancianos, jó-

No estaba alli-ni podía estarlo - tada la sociedad: pero puede decirse que toda ella

estaba bien representada.

Y decimos que no podía estar todo el mundo porque aquella era una fiesta de fa-

A la hora designada, ese numeroso grupo se acercó a la mesa y se sirvió el banquete: el banquete de los ángeles cuyo MAESTRE SALA era el Prelado Diocesano.

La Festejada

Hace 25 años que un sacerdote bueno y modesto que tenia a su cargo la dirección de uno de nuestros primeros colegios de enseñanza -- me refiero al Padre Yanuario QUESADA-reunió a unos cuantos de sus mejores alumnos y les díjo: ea, reunámonos para honrar a la Reina del Cielo, mejorándonos espiritualmente.

Tal es el origen de la Congregación de Nuestra Señora en el Colegia Seminario cuyo

jubileo se celebraba.

Pero antes habían existido en el mismo Colegio y en el de San Luis Gonzaga de Cartago, asociaciones semejantes destruídas junto con los respectivos planteles por la persecución de 1884, y por esto se dió a la flesta el carácter de Jubileo de La Restauración de dicho Centro en Costa Rica.

Sus hijos

La Congregación de. Seminario ha continuado sin interrupción desde que la restauró el Padre Quesada y, cosa extraña, ha tenido, -puede decirse, puesto que ella ha sido en cierto modo su inspiradora — hijos más grandes que ella, cuales son la Congregación de Caballeros y la de la Juventud.

El alma de esas instituciones y el funda-dor de las dos últimas es el Presbítero don Agustín Blessing, misionero infatigable, aver en Talamanca, hoy Rector del Seminario.

Una nueva Caballería

Todas las asociaciones religiosas tienen como único o principal objeto el progreso espiritual de sus miembros; pero la congre-gación tiene cierto aspecto de orden de caballería o bien nos recuerda en lo religioso los gremios de la Edad Media.

Sabido es cómo la unión de los trabajadores y de los comerciantes levantó el espíritu de éstos: cómo se sentían ellos fieros de pertenecer a su gremio, y cómo los gremios retardaron o impidieron la lucha entre el capital y el trabajo.

Pues bien, la Congregación tiene algo de esas uniones defensivas; y mediante ella los creyentes se defienden contra un enemigo

formidable: el respeto humano.

Bien lo dijo aquella solemne y numerosa Comunión General. Estos actos que han sido tildados de vana ostentación o hipocrecía por nuestros adversarios y aun por algunos espiritus de entre los nuestros, dados a atribuir a móviles mesquinos toda buena acción, son al contrario actos de fe, de solidaridad y de gratitud para el Divino Prisionero de los

Un grupo de caballeros de buena sociedad que se acerca al Sagrado Festin en correcta

(*) Ecos de la Fiesta del 4 de Octubre.

formación es siempre hermoso y edificante. Es una ovación-más o menos grande, pe-

ro es una ovación - y sabido es cuánto levanta una manifestación pública el espíritu de los partidarios.

Es una revista en la cual el soldado se cuenta y se llena de valor y de brios.

(Pasa a la 4a. página)

Agradecimiento

Nicasio Espeleta, Irene de Espeleta y sus hijos Juan Rafael Lobo, Ana de Lobo, Adelina, Moisés, Juan José, y Beatriz, agradecen altamente las manifestaciones de condolencia, recibidas por la prensa y por cartulina, con motivo del fallecimiento de su querida e inolvidable hija y hermana Victoria, que allá en la Gloria rogará a Dios por todos. Heredia, Noviembre 14 de 1917.

Sección amena

Del Teatro de la Guerra

Noticias que nuestro activo corresponsal señor Luminarias ha ofrecido enviarnos semanal y vertiginosamente desde las trin-

Nota: Los lectores sabrán dispensar si por el momento no hablo de la guerra, ni de la marina, ni de las tres clases de vapor, ni del ramo del agua, ni de la rama del cobre. Todas las obras tiene exordio. En todos los sectores la situación está que arde, y ardiendo ya hay que suponer ruinas y cenizas.

Petrogrado.-Como insinué, todo arde. Por el inalámbrico supe el desastre del Principal, Un argentino que os visitó con la Sarmiento (no la bailarina, sino la fragata) y que ac-tualmente está al frente del frente, al tener noticia de lo del Principal dijo, que si, que efectivamente, que el análisis químico per-tenece, no a la Mímica ni a la Dinámica sino a la Química. Han sabido algo del viaje del Ministro de Relaciones? Por aqui se dice que las relaciones quedaron in statu quo, rela-cionándose en cordiales relaciones sociales.

Venecia.-La importación de harina paralizada, pero la situación boyante porque liega de los bosques americanos o germanos mucho palo de balsa para la construcción de boyas y aeroplanos. El cobre, la lata, el carton y el estiercol se cotizan en Bolsa a altos precios; precios de lata. ¿En qué se parece un político a un número de lotería? — En que el primero acostado todo el día y el segundo ha costado cinco pesos. Qué me di-ces de la exportación del café y de los esbirros que nutre el Gobierno ruso? Por aqui se hacen y regalan varios contratos para sembrar Palo santo, dá muy buen resultado; se teme que con la nieve del próximo invierno se mojen esos contratos. ¿Por qué no lo sembrais por alla, ahora que el Palo se ha traducido en artículo de primera necesidad para la subsistencia? ¿Sabéis cual es el té mejor? El Te-soro; está probado en todas las trincheras donde se trincha el bacalao. Estamos esperando a los yankees, nos han ofrecido ocho millones de hombres equipados y con cachimba; son los únicos que pueden empujar la barrera. Se hacen grandes pre-parativos para el recibimiento. En el sector este-oeste y sud-oeste se ha emplazado una ametralladora para el saludo de ordenanza; porque de seguro que al llegar, ya ordenan u ordeñan. Y a propósito; ¿Quién se pasa la vida más descansada? El vaquero nacional; porque vaca hoy, vaca mañana.... y vaca cuando le dá la gana, ¿En qué se parece el Ministro Tal o Cual a un buen chiste? En que tiene gracia....cuando no ha caído.... en desgracia.

Ysonso.-Estoy cansado de oler tanta pólvora y de alternar con tanto general. Cual-quier día de esos o de aquellos salgo para Costarrica. Enteradme de cómo se compagina ahora eso de los pasaportes. Ya operaron a Bertheau. Le extrajeron unas cápsulas vacias del occipucio. Sigue bien de salud. Forma parte del Regimiento de la Estrella, la que alumbra las densas tinieblas de las mazmorras. Por el correo recibe amenudo mucha galleta del Kama-Loka-Lamidóptero que adorna vuestros salones.

Intonso.-Las garantias se ven en lonta-

nanza porque el Mariscal vá a suspender la censura, la violación de domicilio y toda violación correspondiente. Entonces hablaremos sin necesidad de escribir cartas, ¿Cuales son los animales más parecidos al hombre? El tirano y la suegra, porque ambos carecen de Tino. El pueblo todavía come. Las sub-sistencias no han sufrido alteración. Los comestibles más populares y más aglutinantes son: el cemento, el aserrín de cepo, la tinta azul, el óxido de machete, el algodón en rama y las tachuelas. ¿De la guerra? No seais alcornoques! ¿Cuales son los animales de más mal genio? Los canarios y los pueblos sin libertad, todos trinan. El consumo del guaro es enorme. La única entrada fiscal para sostener la beligerancia familiar. ¿En qué se parece un carbonero a un esbirro? En que aquel reparte carbón y este leñazos. Concluyo porque el correo vá a salir. En el otro lado del puente lo espera un comisionado especial para saqueario. Se ácercan las nieves. Me penetra el frío en los huesos, Voy a tomar una copa de infilostrosis ancestral del tubérculo raquideo con gotas amargas.

Los Aborígenes de Costa Rica

Carlos Gagini

un tomo en 8º con 208 páginas, de venta en la

Librería Trejos Hnos. ¢ 1.00 el ejemplar.

Sección Apologética

Mártires de la Religión

Mira atentamente estas tres lastimeras figuras: la de nuestro divino Salvador Jesucristo, la de San Pedro, primer Sumo Ponti-fice y piedra fundamental de la Iglesia, y la de San Pablo, gloriosisimo Apóstol de las

¿Qué te dicen esas tres imágines? ¿qué palabras de verdad hablan a tu corazón? Jesucristo hecho un retablo de dolores, San Pedro muerto en cruz a semejanza de su divino Maestro, San Pablo decapitado por la causa del Señor. No son acaso para todo hombre de sano juicio tres testigos los más abonados y elocuentes que pueden exigirse e imaginarse para demostrar la verdad de nuestra Santa Religión? ¿Quién podrá mirarlos, y se atreverá a decir que nos engañaron? Para persuadir a los hombres la divinidad de su celestial doctrina, resucitaron muertos, y para que nadie pudiese sospechar siquiera que nos engañaban, se dejaron matar cruelmente como mansísimos corderos.

Estas son buenas pruebas, amado lector, para convencer del mismo modo a los sabios que a los ignorantes. Estos son argumentos q' todo el mundo entiende, y donde no caben engaños ni errores. Dura podrá parecer a las pasiones humanas la doctrina de la C ardua y repugnante a los que quieren

su cielo en la tierra; pero es doctrina verdadera, incontestable, divina; no admite réplica ni tergiversación; y al mismo tiempo que brilla con los purisimos fulgores de la verdad de Dios, fulmina rayos contra los hombres sensuales, avaros, soberbios, amigos de sí mismos y enemigos de la Cruz.

Mártir murió Jesucristo, autor soberano de nuestra sacrosanta Religión; mártires fueron todos sus santos Apóstoles, mártires la mayor parte de sus discipulos; mártires casi todos los Papas de los tres primeros siglos de la Iglesia; mártires gran parte de sus Obispos y Sacerdotes; mártires en fin diez y seis millones de feles cristianos de toda edad, sexo y condición, nobles, plebeyos, sabios e ignorantes, magistrados, célebres filósofos, principes, procónsules, y aun matronas romanas y delicadisimos niños y doncellas. Todos ellos, revestidos de la fortaleza de Dios, see laron con la sangre de sus venas nuestra fe católica en medio de los potros, ruedas de aviva, calderas de aceite hirviendo, tigres y viva, calderas de aceite hirviendo, tigres y

¡Ah! cuánta sangre de mártires derramaron los Nerones, Maximianos, Dioclesianos, Valentes, Hunericos y tantos otros monstruos de crueldad, que con una constancia de siglos emplearon todo su inmenso poder para matar en su misma cuna e infancia la Religión de nuestro Señor Jesucristo!

leones, con otros mil espantosos suplicios, cuyo solo recuerdo nos hace extremecer las

carnes de horror.

Y, toda esta sangre inocente y purisima guo ha sido acaso un conducto segurisimo, que a través de todas las persecuciones ha hecho llegar hasta nosotros los libros sagrados del Évangelio y las santas tradiciones de la Iglesia, que son la norma de nuestras creencias y la regla de nuestras piadosas costumbres?

Entren pues en si los que lean este argumento; y consideren si es razón hacer más caso de las vanas teorías de los incrédulos, despojados de toda apreciable autoridad, que del Evangelio de nuestro Señor Jesucristo, autorizado con tantos sellos y firmas de sangre. Piensen que el hombre no se deja matar sin más ni más, ni firma con su sangre una doctrina si no está muy cierto y seguro de que es verdadera. Miren bien que las enseñanzas de los herejes y despreocupados podrán halagar cuanto se quiera el amor propio y las desordenadas enclinaciones del corazón humano; pero no llevan ninguno de estos sellos auténticos que acrediten su verdad.

¡Oh! ¡qué imponente es el edificio de la Iglesia Católica, asentada como está sobre el cimiento solidisimo amasado con tanta sangre de mártires! El que desprecia este fundamento, merceo ser despreciado; el que no se convence, con este argumento, es hombre desatinado; el que sólo por querer vivir a sus anchuras se obstina en rechazar la doctrina celestial de la Iglesia, que tantos miles y miles de hombres que valían más que él recibieron y defendieron hasta dar la vida por ella, diga que es un demente, diga que no sabe ni entiende lo que hace, y confiese que su orgullo o sensualidad le han robado el juicio; pero sepa también que un día clamará contra él toda esa sangre de los mártires tan gloriosamente derramada y tan injustamente despreciada por los insensatos.

P. F. M.

"El Lábaro"

DIRECCION:

San José, Apartado 413.

Suscripción mensual © 0.25

Cables y Noticias

Jueves 8. — Los franceses atacan las lineas cerca de San Quintín.—Comunican de Méjico que el Gral. Blanquet ha tomado Puebla y Jalapa, organizando juntas para promover el nuevo movimiento de Díaz.—Ha quedado fundada en la capital la «Cruz Roja Costarricense»: figuran como Presidente y vice-Presidente de Junta Directiva, el doctor Roberto Fonesca Calvo y el Licdo. Elias Granados M.

Viernes o. — Los canadienses otuvieron un éxito brillante en el sector de Iprés, tomando algunos puntos estratégicos. — Se cree que la flota austroalemana cooperará con el ejercito a lo largo del Adriático. — Se enearga del Consulado General de Costa Rica en Nueva York al señor don Manuel Peralta, actual encargado del Consulado de El Salvador en aquella ciudad.

Sabado 10.—Continúa la retirada de los ejércitos de Italia.—Los Maximalistas se apoderan del mando en Petrogrado.—Los ingleses obtuvieron una nueva victoria en el frente de la Tierra Santa.—En Londres se teme eque la próxima sorpresa no sea la invación del Reino Unido».

Domingo II. — La suscrición del empréstito Libertado sobrepasó en un 54 por ciento a la emisión de la suma ofrecida. — Las fuerzas franco-inglesas se has incorporado ya al ejéretio italiano. — Se nombra nuevo Jefe para el ejéretio, y Cadorna pasa a formar parte de la Junta militar interaliada. — Se funda en la capital la Academia libre de Bellas Artes. — Hay grandes inundaciones en la linea férrea del Atlàntico.

Martes 13.—El nuevo generalisimo italiano, Diaz, tiene cuarenta y seis años; es napolitano y fue coronel del ejército en la guerra de Libia. —Los austro-alemanes se han visto obligados a retroeceder en dos puntos ante los italianos.—Kerensky marcha sobre Petrogrado con 200.000 hombres: se cree que aplastará la revolución de los Bolsheviky.—El Salvador proclama una «neutralidad amistosa» hacia los Estados Unidos.—Se ha dado principio a los trabajos de reconstrucción del puente de madera en Boca de la Barranea.

Miércoles 14.—Ej Gral. Fayolle es el comandante de los anglo franceses en Italia.—Un gran incendio destruyó en Nueva York una fábrica de municiones: se calculan las pérdidas en dos millones.—Una cañonera americana ha hecho una corta visita a Puntarenas.

La actualidad

«La Información», e. su número del 14, publica para la historia, las declaraciones que hizo en un periódico de Núeva York don Francisco Montero, nuestro ex-Cónsul en aquella ciudad. Con el mismo patriótico fin, como un documento «para hacer el proceso moral de los enemigos del actual orden de cosas», y por temor de que desaparezca demasiado pronto conservado sólo en los archivos de ese diario, pensábamos reproducirlas integras; pero hemos desistido al considerar que «La Información» últimamente parece como que se hubiese convertido en vocera de los enemigos del actual orden de cosas: diganlo si no la carta del Licdo. don Ernesto González y el reportaje dicho y hasta el terrible editorial de la Incomatica publicado en dias pasados.

Al practicar el embargo de los muebles de Bertheau se encontró, en un armario grande, construido de finisima madera, un gato y una zorra; ambos inocentes tenían allí alimento para varios meses.

Esto es cierto, ciertísimo. Lo que nos extraña es que a esos señores no se les haya tomado declaración: podrian dar tanta luz en el asunto de la fuga de su patrón! ¿Quién duda ahora de la reencarnación, sobre todo en animales tan listos?

Fueron estas nuestras reflêxiones al leer la sensacional noticia; pero el periódico de donde la tomamos sólo deduce «la alteza de sentimiento» del señor Bertheau o «un caso singular de locura». Y nosotros que hemos leido detenidamente la interesante cuestión de la garza muerta en la Sabana, hemos de advertir al colega que ese-caso de locura no es ya singular; es doble.

La prensa registra en estos dias dos victimas de la Fatalidad (sic). Por desgracia tenemos que agregar dos más: victimas de la... misma son también el pueblo costarricense y este Semanario.

Tendriamos que comentar muchos otros tópicos de actualidad y de interés para el país, como por ejemplo las fiestas civicas capitolinas, los misteriosos hallazgos entre las ruinas del Principal, la entrada y salida sin saber por dónde ni cómo de ciertos personajes desconocidos, etc., etc. Pero pensamos que es mejor dejar todo esto en el tintero, para decirselo al oído a los suscritores que no reciben EL LABARO, a la otra mitad. . . .

RENZO



Campanada

Y dijo la campana:

¡Unión Centro Americana!

....aana....aana....aana...aana
Viene vieja barca norte americana
....aana...aana...aana...aana

Y en muchas regiones de esta zona hermanaaana... aana... aana Rige todavia la forma tirana

...aana ...aana ...aana ...aana Y su diplomacia, como cortesana ...aana ...aana ...aana ...aana

Sana, sana, sana, fondito de rana
....aana....aana....aana
Cuando de la Corte Centro Americana

....aana....aana....aana No acata los fallos aquel que no gana

...aana....aana....aana....aana

Y en este momento calla la campana Cierra de memorias su libro la anciana Y aun suena en la verde pradera lejana Un eco que dice: mañana! mañana!...

SANTANA

Suscribase a EL LABARO

25 céntimos mensuales

Variedades

Los Pastores Protestantes y la Eucaristía

El protestantismo se va deshaciendo en las naciones europeas - en Inglaterra especial-

Los mismos ministros protestantes se van dando cuenta del error de sus mayores y trabajan por volver a la doctrina católica. Uno de los puntos capitales del protestantismo era la incredulidad en la Eucaristia o sea en la presencia real de Jesucristo en la S. Hostia consagrada. Hasta tal punto llegaba el fanatismo sectario de los herejes protestantes que obligaban al rey de Inglaterra a pronunciar blasfemias contra la Eucaristia, cuando hacia el juramento al ser nombrado rey.

Desde pocos años han sido suprimidas esas blasfemias por respeto a los súbditos católicos y debido al aumento de éllos y de su in-

fluencia social en Inglaterra.

El importante diario de Londres «Catholic Times», revela un suceso acaecido recientemente, que prueba la intensidad y los progresos del movimiento de aproximación a Roma que se nota en el anglicanismo, de algún tiempo a esta parte. Según el diario católico inglés, un millar de pastores anglicanos, muchos de ellos residentes hoy en Francia, se han concertado, elevando una intancia al obispo (anglicano) de Oxford, para solicitar la venia de «restaurar el culto del Santisimo Sacramento y favorecer y propagar su devoción».

A esta petición ha contestado el obispo de Oxford negativamente; pero los interesados no han aceptado la respuesta, y muchos de ellos protestan en cartas a la prensa, insistiendo en su idea y manifestándose dispuestos a reanudar el culto del Santisimo Sacramento.

«La guerra, vienen a decir en sustancia, nos ha puesto en contacto inmediato con el clero católico entre el cual vivimos, y nos ha permitido compararlo con el clero anglicano y con el luterano. Hemos tenido que rendirnos ante su superioridad espiritual. Hemos visto, con nuestros ojos, la gran fuente de fuerza y de consuelos que es la Eucaristía para sacerdotes y seglares, para soldados y paisanos. ¿Por qué privarnos de sus beneficios»?

Hace pocas semanas varios de los firmantes de la solicitud rechazada, convocaron un gran meeting en Liverpool y excitaron a los asistentes a secundarles en su propaganda y restaurar la devoción a la Eucaristia con o sin el consentimiento de sus obispos.

CLINICA Y CONSULTORIO MEDICO-QUIRURGICO

Dr. M. FIGUERES

Frente al lado este de la Imprenta Alsina. Casa de altos de don Alberto Gonzales Soto.

Consulta: de 9 a 11 a. m. y de 2 a 4 p. m. Asistencia a domicilio alla hora que se so-licite, sea de dia o de noche.

- ELECTROTERAPIA -

Dirección y asistencia del embarazo, parto y lactancia APARTADO 36

NOTAS GENERALES

En Sardinal falleció cristianamente, a principios del presente mes, la estimable señora doña Maria A. Gutiérrez.

El cortejo fúnebre que acompañó el cadàver a su último descanso, fué una magnifica prueba del aprecio con que la distinguían cuantos conocian sus virtudes.

Paz a sus restos, y resignación cristiana | a sus familiares.

La libreria Lehmann (Sauter & Co.) se trasladó a su espléndida residencia construída frente al Banco Anglo. Es un edificio que embellece realmente a San José y hace honor a su arquitecto don Jaime Carranza, y a sus dueños.

Estos, al tomar posesión de su nueva casa, comenzaron por consagrarla al Sacratisimo Corazón de Jesús, ceremonia en que bondadosamente ofició el Prelado diocesano.

Nuestra enhorabuena a los señores Sauter

DINERO RECIBIDO. - De San Joaquin. Paraiso, Capellades, Escasú, Santa Gertrudis, Sarchi, Palmares, Zapote, San Antonio, Villa Colón y Guápiles.

San Marcos de Tarrazú. — En la modrugada del cinco de los corrientes falleció el Presbo. don Juan Vte. Quirós, nuestro querido Cura durante no interrumpidos diez y nueve años.

El inolvidable padre Quirós, desde los primeros momentos del fatel ataque, fué atendido por el Médico del Pueblo y varias otras personas.

La Muniripalidad se reunió en sesión extraordinaria, y, a iniciativa del Presidente don Marcos Chanto, acordo observar tres días de duelo y costear los gastos de funerales y entierro.

Los pueblos de San Marcos, San Pablo y San Lorenzo sienten profundamente la irreparable pérdida del buen sacerdote.

Por este medio los marqueños envian el más sen.

Por este medio los marqueños envian el más sen-tido pésame a la familia del extinto, a quien desea-mos santa resignación.—Corresponsal.

San Juan de Turrialba.—El dia diez se celebra-ron los matrimonios de nuestros queridostamigos don Aniecto Gutiérrez y don Custodio Loaiza con las señoritas Luisa Torres y Piedades Araya respectivamente

Les felicitamos cordialmente, y hacemos votos por la eterna ventura de sus hogares.—Corresponsal.

MATIAS TREJOS ABOGADO Y NOTARIO

Despacha donde don Alberto Echandi, frente a la antigua Casa Presidencial.

Bajo la bandera de la Cruz, podemos morir, pero no quedar vencidos.- Veuillot.

Dos cosas he pedido a Dios para mis amigos: más sinceridad en sus palabras y menos exageración en sus discursos.-Gleaner.

Un cristiano sabe morir, mas no se rinde aute las exigencias del dia blo.-Gleaner.

IMPRENTA Y LIBRERIA TREJOS HERMANOS

Jubileo de plata

(Viene de la 2a. página)

Sesión Magna

La segunda parte de la fiesta jubilar fue una reunión solemne de todas las congregaciones, verificada en el Salón de actos del Seminario.

El secretario de la de jóvenes alumnos de ese plantel, leyó una memoria de los trabajos de ésta verificados desde su fundación, documento sobrio pero que revela mucha minuciosidad y cuidado y abunda en datos a propósito para edificar.

Allí se ve cómo el grano de mostaza se

convierte en árbol gigantesco que cobija a todas las edades y a todas las clases.

Don Jorge Saurez en nombre de la Congregación de Caballeros Marianos leyó una interesantisima conferencia sobre diversos medios de acción que la Sociedad debe poner en práctica para mostrarse viviente y estrechar más y más la unión y confraternidad entre sus miembros; trabajo éste que reveló al hombre experimentado en las obras de acción social y obtuvo una estruendosa ova-

El Secretario de la Congregación de la Juventud, sociedad esta-cuya fundación es-más reciente, leyó un afectuoso saludo a todos los gremios allí congregados.

Fue muy aplaudido sobre todo cuando pronunció el nombre de José Kohkemper que ha sido el apóstol seglar de la Congregación de la Juventud.

Esta Congregación—nos decíamos interiormente, es la última en tiempo, pero acaso la primera en derecho: - porque si los caballeros, hombres ya maduros, son el presente, los jóvenes son el porvenir de la Patria.

Y en efecto, en efecto el discurso del Director Presbo. don Agustín Blessing puede decirse que versó especialmente sobre este

-Hablo el misionero!, exclamamos, mientras resonaban en la sala los aplausos.

Y habló el Pastor.—Nueva fundación

Cerró la serie de discursos una alocución del Ilustrísimo señor Obispo en que recordó la energia de los Congregantes Marianos, entre los cuales figuró él mismo, cuando en Alemania estalló la persecución del Kulturkampf; y habló de la necesidad de que la Congregación no quede confinada a San José

sino que se ramifique por todo el país. Es la voz del Pastor la que sin duda será

escuchada, - pensamos.

Y alli mismo quedo decidida la fundación de la Congregación de Alumnos del Seminario Mayor: los futuros sacerdotes serán, pues, los iuturos fundadores de congregaciones.

El decano de los congregantes. - Bodas de Eemeralda

Innecesario es decir que el acto fué amenizado con cantos y recitaciones y que la concurrencia de congregantes fué tan grande que se llenó por completo el salón de actos del Seminario, fuera de que muchos ausentes enviaron cartas o telegramas de adhe-

Entre los concurrentes vimos a muchos sacerdotes, antiguos congregantes; y vimos también al decano de los congregantes de Costa Rica al caballero don Francisco Orea-MUNO que fué allá en Guatemala, por el año 1856 miembro de la Congregación fundada en el Colegio de la Compañía de Jesús.

Vayan para este distinguido amigo, nuestras felicitaciones por su fidelidad a la fé prometida hace 61 años. — Precisamente en 1921 cuando la Patria celebrará el centenario de su independencia, que esperamos sea real y efectiva y la Patrona Celestial de Costa Rica, la Reina de los Angeles, sea según nuestros votos solemnemente coronada por el Pontifice, el señor Oreamuno, que desde que fué nuestro examinador en el Colegio de San Luis Gonzaga de Cartago nos ha profesado especial cariño, celebrará el sexagésimo quinto aniversario de su investidura como Caballero de María. Con esa ocasión hacemos votos porque se celebre una fiesta a la que pondremos un nombre nuevo pero muy grato para nuestro amigo «Bodas de Esmeralda»; y como para entonces habrá cesado-también lo esperamos asi - nuestra tradicional chonetera le ofrecemos desde ahora para esa fecha un espléndido regalo. Aí sea.

C. I. M.